
Ergebnisprotokoll des Stadtteilbeirats Lohbrügge vom 

19. September im Haus brügge von 18 – 19.45 Uhr 

Anwesend: 21 Personen, davon 14 Mitglieder (siehe Anlage) 

Top 1 Vorstellung Projekt „Gesunde Quartiere“ 

Herr Schütze begrüßt die beiden Referenten, Bürger und die anwesenden 

Mitglieder des Stadtteilbeirates. Herr Schattschneider von der HAW stellte 

das Projekt vor, ein Forschungsprojekt der Stadt Hamburg. Es geht um 

Erfassung der sozialen Strukturen, die die gesellschaftlichen Probleme 

beeinflussen. Es werden Daten erfasst von in 40 Gebieten aufgeteilten 

statistischen Lebenswelten der Stadt Hamburg, von „hohem bis 

niedrigem“ Sozialstatus über die Gesundheitslage und das 
Gesundheitsverhalten, auch um das Zusammenspiel von Teilprojekten wie 

Lärmbelastung, Grünanlagen, Mobilität. Es soll daraus ein 

Wohnsozialstatus erstellt werden, auf deren Daten sich z.B. auch die 

Stadtentwicklung stützen kann. Vorgestellt wird es im November 2018 in 
einem Gesundheitsforum, die genaue Einladung folgt später. Laufzeit des 
Projektes ist bis 2020. 

Top 2 Vorstellung Projekt "Chancen-Netz Senioren",  

Die Referentin Frau Schönbrodt von Leben mit Behinderung aus Hamburg 

stellt das Projekt vor. Es sollen in den Bezirken bzw. Stadtteilen 

Kooperationspartner gefunden bzw. darauf aufmerksam gemacht werden, 
auch für älter gewordene Behinderte die Angebote zu öffnen und dafür 

deren Belange und Bedürfnisse besser kennen zu lernen, damit sie diese 
auch unterstützen können. Gleichzeitig soll es darum gehen, natürlich 
auch die Behinderten selbst für die Möglichkeiten zu interessieren und 

ihnen zu helfen, an den bestehenden Stadtteilangeboten ihres Bezirks 

teilzunehmen und sie für sich zu nutzen. Es folgt noch eine Einladung für 
den 28.11.2018, um das Projekt und die erreichten Angebote vorzustellen. 

Top 3 Protokollgenehmigung 

Das Protokoll von Juni 2018 liegt noch nicht vor. 

Top 4  Neues vom Stadtteilverein und Stand der Projekte 

Das Konzert der Kulturen hatte im Vergleich zu dem finanziellen 

Aufwand zu wenig Resonanz. Es gibt Überlegungen, diese Veranstaltung 

eventuell mit einer anderen zusammen zu legen. 

Das Seifenkistenrennen war ein großer Erfolg, allerdings überforderte 
die große Beanspruchung die vorhandenen 6 Kisten, sie müssen überholt 

werden. 

Über das Suppenfest wurde diskutiert, eigentlich sehr gewünscht, aber 

Helfer fehlen und der Termin ist problematisch. Ein Termin im April wird 



angestrebt. Alle Akteure sollen noch für den Oktober eingeladen werden, 
um die Probleme zu besprechen. 

Für die nächste Stadtteilzeitung ist Mitte November (15.11.) 

Readktionsschluss. 

Top 5 Anträge an den Verfügungsfonds 

Thomas Ricken vom KIKU stellt das Projekt BookCrossing im Rahmen 

der Kampagne „Lohbrügge liest“ vor. Es geht darum, Bücher auf einer 
Plattform im Internet zu registrieren und weiterzugeben anhand einer 

Nummer auf dem Buch. Auf diese Weise kann man die „Reise“ der Bücher 

nachvollziehen. Der Betrag von 600 € wurde einstimmig akzeptiert. 

Der Antrag vom Stadtteilverein zur Verschönerung eines 

Verteilerkasten am Kurt-Adams-Platz auf Wunsch der 
Auferstehungskirche wird mit 227,50 € unterstützt und einstimmig 

angenommen. 

Auch der Antrag des Stadtteilvereins zur Restaurierung von 6 

Seifenkisten mit 600 € wird einstimmig genehmigt. 

Der Antrag vom Wilhelm-Leuschner-Seniorenzentrum für eine 
Blumenwiese wird auf die November-Sitzung vertagt, da erst dann ein 

Vertreter der Einrichtung da sein wird, um den Antrag vorzustellen. 

Damit wurden bislang 10.377,50 Euro aus dem Verfügungsfonds für 

2018 genehmigt. Die beim letzten Mal genehmigte Ausfallbürgschaft für 
das Suppenfest in Höhe von 1.000 Euro wird nicht beansprucht, so dass 
insgesamt 9.377,50 Euro wirksam genehmigt wurden, darunter einige 

Ausfallbürgschaften. 

Top 6 Berichte aus dem Stadtteil und Verschiedenes 

Am 16. November gibt es einen Lesetag in den Schulen, Vorleser werden 

gesucht. Ute Schönrock weist auf ihre beliebte Veranstaltungsreihe „Was 

ich immer schon mal wissen wollte“ im Haus brügge hin, immer am 1. 
Samstag im Monat. Das Laternelaufen findet mit 4 Spielmannszügen statt 

am 22.9.2018 ab 19 Uhr, und das große Feuerwerk beginnt so um 20.30 

Uhr. Am kommenden Sonntag gibt es einen Kinderflohmarkt in der 
Passage der Alten Holstenstraße. Und der Bergedorfer Kammerchor gibt 

ein Konzert in der Erlöserkirche am 27. Oktober um 18 Uhr. Im Billebogen 

sind 5 Orientierungspunkte zum Finder der 5 Straßen dort installiert. Am 
17.9. fand die Sitzung für die Flüchtlinge vom Bünt statt, das 

ehrenamtliche Engagement dort ist sehr hoch. Es gibt da schon etliche 

Ideen und Fragen zur finanziellen Unterstützung. 

Der nächste Stadtteilbeirat findet am 21.11.2018 im Haus brügge statt.  

Protokoll: Ute Becker-Ewe 



Anlage: Stadtteilbeirat, 19. September 2018 – Liste der 

teilnehmenden Mitglieder 

Frau Becker-Ewe Die Grünen 

Herr Braun Wohnungsgesellschaften 

Herr Delvos Bewohner 

Herr Deterra Der Begleiter 

Herr Grulich Bürgerverein Lohbrügge 

Frau Knauer CDU 

Frau Kuntze Kindertagesstätten 

Frau Möller Jugendeinrichtungen 

Herr Rümenapp Haus brügge 

Frau Schmekal Kirchengemeinden 

Herr Schütze SPD 

Frau Schönrock Bewohnerin 

Herr Stellwagen Bewohner 

Herr Sturmhoebel Die Linke 

 

 


